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ثانيا: المؤهلات العلمية :

- 
دكتوراة الفلسفة في التربية - تخصص المناهج وأساليب التدريس، جامعة 
أوهايو/ الولايات المتحدة الأمريكية- عام 1987


التخصص الدقيق : الإشراف على التعليم الثانوي.


عنوان الأطروحة : 

“ Teachers’ Perceptions of Instructional Supervisory Practices In The Existing Secondary Schools In Nablus Educational District, The West Bank”.

-
ماجستير في التربية- تخصص المناهج واساليب التدريس، جامعة أوهايو- الولايات المتحدة الأمريكية عام 1984.


مشروع البحث :

Individualized Instruction Programs in the United States: Practical Strategies to Implement Individualized Instruction Programs in Elementary Schools in the West Bank.
-
الدبلوم العامة في التربية - تخصص أساليب اجتماعيات ، جامعة بيروت 
العربية، لبنان عام 1978.

-
ليسانس آداب- الجغرافيا- جامعة بيروت العربية، لبنان 1977. 
ثالثا: الخبرات العلمية والإدارية :

 معلم اجتماعيات، مدرسة عمر بن الخطاب الثانوية، بيروت/لبنان، 1977-1978.

 معلم اجتماعيات، مدرسة حوارة الثانوية، نابلس، 1979-1981.

 مساعد بحث وتدريس، كلية التربية ،جامعة أوهايو-الولايات المتحدة الأمريكية، 1983-1986.

 محاضر غير متفرغ، كلية التربية، جامعة أوهايو- الولايات المتحدة الأمريكية، 1986.

 عضو هيئة تدريس(أستاذ مشارك) بجامعة النجاح الوطنية، قسم أساليب التدريس، كلية العلوم التربوية،1989-حتى الآن.

 محاضر غير متفرغ، جامعة القدس المفتوحة، 1992-حتى الآن.

 عضو مجلس كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 1992-1993.

 الإشراف على أكثر من (45) رسالة ماجستير، 1995 حتى الآن.

 عضو لجنة مناقشة داخلي لرسائل الماجستير لأكثر من (40) رسالة، 1995 حتى الآن.

 ممتحن خارجي عن أكثر من (12) رسالة ماجستير، جامعة القدس، 1996- حتى الآن.

 مقيم للعديد من الأبحاث العلمية التربوية، عمادة البحث العلمي، جامعة النجاح الوطنية،1997-حتى الآن.

 عميد كلية مجتمع النجاح الوطنية، 1994-1996.

 الإشراف والمشاركة في إعداد وتجهيز مركز تدريب وتأهيل ومعالجة المعاقين التابع لجمعية الهلال الأحمر الفلسطيني، نابلس 1994.

 الإشراف على مساق خدمة المجتمع في كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 1996-2001.

 منسق الفريق الوطني الفلسطيني لإعداد مناهج العلوم الإجتماعية للمرحلة الأساسية، مركز المناهج الفلسطينية، وزارة التربية والتعليم، رام الله،1998-1999.

 عميد كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 1998-2001.
 عميد كلية مجتمع النجاح الوطنية، 2001-2003.
 عميد كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 2003-2006.
 مساعد نائب الرئيس الأكاديمي لشؤون الكليات الانسانية، 2006-حتى الآن.
* مقيم خارجي متخصص لبرامج كليات التربية، مكلف من قبل مؤسسة UNDPK 2006 – حتى الان.
رابعا: المجالس واللجان:

 مستشار في اللجنة الفنية لمؤسسة أطفال اللاجئين في العالم، قطاع غزة، 1992.

 عضو لجنة إنشاء قسم التنمية الريفية بكلية الزراعة، جامعة النجاح الوطنية، 1994.

 عضو لجنة وضع نظام خاص للتعليم المهني والتقني في كليات المجتمع، وزارة التربية والتعليم العالي، 1995.

 عضو لجنة إعداد مشروع قانون لحقوق المعاقين في فلسطين، وزارة الشؤون الاجتماعية رام الله، 1996.
 عضو اللجنة الاستشارية لتصميم وتقييم بطاقة الطالب التراكمية، وزارة التربية والتعليم، رام الله، 1998.

 عضو الفريق الوطني لتوحيد المناهج الفلسطينية، لجنة الجغرافيا، مجلس التعليم العالي، 1995.

 عضو اللجنة الاستشارية لبرنامج تأهيل الأسرى والمحررين، رام الله، 1998-حتى الآن.

 عضو لجنة تطوير كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 1999.

 عضو لجنة دراسة المتطلبات السابقة لمساقات الكليات، جامعة النجاح الوطنية، 1999. 

 عضو لجنة دراسة وتعديل تعليمات الدراسات العليا المتعلقة بمناقشة رسائل الماجستير، جامعة النجاح الوطنية، 1999.

 عضو لجنة معادلة مساقات كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 1999.

 مقرر لجنة عطاء توريد ملابس وأدوات رياضية لقسم التربية الرياضية، كلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 2000.

 عضو لجنة إعداد حاجات الكليات من الكتب والدوريات ، جامعة النجاح الوطنية، 2000.

 عضو اللجنة الفنية لدراسة وتقييم أوضاع كلية التربية الحكومية،غزة، وزارة التعليم العالي، رام الله، 2000.

 عضو اللجنة التحضيرية لمؤتمر التدريس في عصر الانترنت، جامعة النجاح الوطنية، 2001.

 مقرر لجنة استحداث تخصص "فنيو مختبرات العلوم" في كلية مجتمع النجاح الوطنية، جامعة النجاح الوطنية، نابلس،2002.

 عضو لجنة التخطيط والتطوير لكلية العلوم التربوية، جامعة النجاح الوطنية، 2002.

 عضو لجنة الامتحان الشامل لطلبة الدراسات العليا في كلية التربية،جامعة النجاح الوطنية،2003.

 عضو لجنة الدبلوم العالي في التربية المدنية، جامعة النجاح الوطنية، 2003. 
 مقرر لجنة حفل الخريجين السنوي لطلبة كلية مجتمع النجاح الوطنية، 2004. 

 مقرر لجنة الدبلوم العالي ببرنامج الإرشاد الأسري، جامعة النجاح الوطنية، 2004.
 عضو لجنة التقييم الذاتي لبرامج كلية العلوم التربوية،2005.
 عضو لجنة الارشاد العليا، جامعة النجاح الوطنية،2006.
 عضو لجنة تقييم تخصص معلم صف بجامعة الزرقاء الاهلية /الاردن، بتكليف من مؤسسة UNDP 17-23/3/2006.
خامسا: الورشات والدورات التدريبية:

حيث شاركت في العديد من الورشات والدورات التدريبية على مستوى الوطن، ومنها:

 ورشة عمل "نحو رؤية مستقبلية لمناهج التعليم الفلسطيني في المرحلة الثانوية"، مجلس التعليم العالي، الفندق الوطني-القدس، 1992.

 دورة تدريب مدربي اللغةالعربية، مركز الإرشاد التربوي، مديرية التربية والتعليم-نابلس، 1994م.

  ورشة عمل حول "واقع كليات التربية في الجامعات والمؤسسات الفلسطينية ومدى مساهمتها في إعداد وتأهيل المعلمين للمراحل المدرسية: الحاضر والمستقبل"، جامعة بيت لحم، 1995.

 دورة تدريب معلمي ومعلمات مدارس محافظة نابلس حول "آليات التربية الخاصة نحو الطلبة الذين يعانون من صعوبات في التعليم"، مدرسة سمير سعد الدين الثانوية للبنات، نابلس ، 1996م.

 ورشة عمل حول "العنف الأسري وأبعاده على المجتمع الفلسطيني"، جمعية الاتحاد النسائي، نابلس، 1996م.

 ورشة عمل حول "دراسة قوانين العمل والعمال"، وزارة العمل، جمعية الشبان المسيحية، أريحا، 1997.

 دورة تدريب معلمي ومعلمات المدارس التي شملتها عينة الدراسة في محافظتي نابلس وجنين ضمن برنامج التعاون بين جامعتي النجاح الوطنية وجامعة أوسلو، مكان الدورة جامعة النجاح الوطنية، 1998م.

 ورشة عمل حول "المؤثرات في اداء طلبة التوجيهي"، بالتعاون مع مؤسسة فريدرش ايبرت الالمانية، سلفيت، 1998م.

 ورشة عمل حول "صعوبات وقلق الامتحان لطلبة الثانوية العامة"، مدرسة الحاجة رشدة الثانوية للبنات ،نابلس، 1998م.

 ورشة عمل نحو الوصول بالطفل الفلسطيني لمرحلة الإبداع، مكتب المؤسسات الوطنية، أريحا -مقر الرئيس، 1998م.

 ورشة عمل حول "أي تربية نريد في القرن 21"، قصرة، نابلس، 1999.

 ورشة عمل حول "احتياجات المجتمع الفلسطيني من التعليم في المستقبل"، بانتداب من قبل جامعة النجاح الوطنية، وزارة التعليم العالي، رام الله، 1999م.

 دورة مشرفات رياض الأطفال، وزارة التربية والتعليم-رام الله، 1999م.

 ورشة عمل حول"احتياجات الطفولة الفلسطينية في ضوء الواقع والمتوقع"، نابلس، 1999م.

  ورشة عمل حول "اعتماد الامتحان الشامل التطبيقي لطلبة كليات المجتمع في فلسطين، رام الله،2003.
 ورشة عمل حول " نماذج التقييم للحالات الفردية للمعاقين عقليا، الإغاثة الزراعية، رام الله، 2003.
 ورشة عمل لتدريب مشرفي العلوم الاجتماعية للمرحلة الاساسية العليا على المجمع التدريبي ( محتوى واساليب)، رام الله،2003.
  ورشة عمل حول " دور كليات التربية في حل مشكلات التعليم العام في فلسطين، جامعة النجاح الوطنية،2004.
 ورشة عمل حول "التقييم الذاتي لبرامج كليات التربية في فلسطين،UNDP، فندق ساس رادسون، عمان ،2005.
 ورشة عمل حول " التقييم الذاتي لبرامج كليات التربية في فلسطين،UNDP، فندق فنيسيا، قمرت، تونس، 2005.
سادسا: المؤتمرات والندوات:

لقد اشتركت في المؤتمرات التالية:

 المؤتمر العلمي الأول، نحو رؤية جديدة لمشكلات المجتمع في قطاع غزة في ظل المتغيرات المعاصرة، جامعة الأزهر- غزة، 1993 (رئيس جلسة).

 المؤتمر السنوي الثالث، دور التربية في تعزيز الديمقراطية، مركز الدراسات والتطبيقات التربوية، رام الله، 1994 (مشارك).

 المؤتمر السنوي الرابع، ظاهرة التسرب وانعكاساتهاعلى الشعب الفلسطيني، مركز الدراسات والتطبيقات التربوية، رام الله، 1995 (مشارك).

 المؤتمر السنوي الخامس، ظاهرة العنف في المدارس، مركز الدراسات والتطبيقات التربوية، رام الله، 1996 (مشارك).

 مؤتمر نحو اتاحة فرص متنوعة في التربية الخاصة، جامعة سترلنج-اسكتلندا، 1996م.

 المؤتمر العالمي الثالث نحو دمج المعاقين في المجتمع والتعليم، أمستردام-هولندا، 1998م.

 مؤتمر التربية الخاصة للعام 200، جامعة مانشستر، بريطانيا، 2000.

 مؤتمر التدريس في عصر الانترنت، جامعة النجاح الوطنية، نابلس، 2001 (مشارك).

 مؤتمر واقع صعوبات التعليم في المجتمع الفلسطيني، جامعة النجاح الوطنية، نابلس،2002 (مشارك).

سابعا: الأبحاث العلمية المنشورة والمقبولة للنشر

 إعداد معلم التعليم الثانوي في ظل ظروف الواقع وتصورات المستقبل، مجلة العلوم التربوية، جامعة القاهرة، 1994.

 أثر الانتفاضة على الحالة النفسية لطلبة الصف الثالث الثانوي، مجلة التقويم والقياس النفسي والتربوي، جامعة الأزهر، 1995.

 أثر العوامل الديموغرافية على تعايش المصابين مع الإصابة من الشباب الفلسطيني في الأراضي الفلسطينية المحتلة، مجلة التقويم والقياس النفسي والتربوي، جامعة الأزهر، 1999م.

 أثر التفاعل بين متغيري الجنس والحالة الاجتماعية عند المعلمين على الأنماط الإشرافية التي يمارسها مديرو المدارس الأساسية والثانوية في محافظة نابلس، مجلة كلية التربية الحكومية (جامعة الأقصى)، 2000.

 تصورات معلمي المدارس الحكومية الأساسية والثانوية نحو أنماط الضبط الصفي في شمال فلسطين، مجلة أبحاث النجاح للعلوم الإنسانية، 2001،(15) 229-276.

 أثر الضبط الصفي والعوامل الديمغرافية على أنماط السلوك لدى الطلبة من وجهة نظر المعلمين، مجلة التقويم والقياس النفسي والتربوي، جامعة الأزهر، 2002 .

 الآثار النفسية للعدوان الإسرائيلي على المصابين خلال أحداث انتفاضة الأقصى ومدى تعايشهم مع الإعاقة، مجلة اتحاد الجامعات العربية، 2002. 
 أثر انتفاضة الاقصى في مستوى الشعور بقلق الموت لدى طلبة جامعةالنجاح الوطنية،مجلة الخليج العربي،2003،العدد(88).
 اضطراب الضغوط التالية للصدمة والتعايش معها لدى آباء وأمهات شهداء انتفاضة الأقصى في محافظات نابلس وطولكرم وقلقيلية، مجلة رسالة الخليج العربي،2003،العدد(89).
 المشكلات الأكاديمية التي تواجه أعضاء هيئة التدريس بجامعة النجاح الوطنية، مجلة ابحاث النجاح للعلوم الإنسانية، 2003 . 
 الضغوط المهنية التي تواجه معلمي المدارس الثانوية الحكومية في فلسطين، مجلة دراسات (العلوم الإنسانية)، الجامعة الأردنية، 2004. 

ثامنا : المؤسسات والجمعيات:

 عضو هيئة إدارية، مركز تنمية الأسرة-نابلس، 1991-1995.

 عضو هيئة عامة، جمعية الهلال الأحمر-نابلس، 1992-  حتى الآن.

 عضو هيئة عامة، جمعية أصدقاء المريض الخيريةنابلس،1993-حتى الآن.

 عضو هيئة إدارية لنقابة العاملين في جامعة النجاح الوطنية،1993-1996م.

 عضو هيئة إدارية، جمعية علاج النطق واللغة-نابلس، 1994-حتى الآن.

 عضو هيئة إدارية، مركز الأفق لتنمية الطفل الفلسطيني- نابلس، 1994.
  عضو هيئة إدارية، مركز الدفاع عن الديمقراطية- نابلس، 1994-1996.
تاسعا: نشاطات أخرى

 المشاركة في العديد من الندوات الجمعيات والمؤسسات في محطات التلفزة المحلية.

  المشاركة في العديد من المؤتمرات والمحاضرات والأنشطة التي تحدث بجامعة النجاح الوطنية على مستوى الطلبة والجامعة.

عاشرا: المساقات التي تم تدريسها:

 التقويم في المدرسة.

 مدخل الى التربية.

 إدارة الصفوف.

 أساليب تدريس مرحلة إلزامية.

 مناهج وأساليب (1).

 مناهج وأساليب (2).

  أساليب تدريس اجتماعيات (1).

 أساليب تدريس اجتماعيات (2).

 العلوم الاجتماعية وأساليب تدريسها (1).

 العلوم الاجتماعية وأساليب تدريسها (2).

 الدراسات الاجتماعية.

 التربية الخاصة.

 علم الاجتماع التربوي.

 تصميم التدريس (جامعة القدس المفتوحة).

 التفكير الإبداعي (جامعة القدس المفتوحة). 

 مناهج البحث (جامعة القدس المفتوحة). 

 الخدمة الاجتماعية والتغيير الاجتماعي (جامعة القدس المفتوحة).

 طرائق تدريس خاصة (جامعة القدس المفتوحة).

 مبادئ علم الاجتماع (جامعة القدس المفتوحة).

 التكيف ورعاية الصحة النفسية (جامعة القدس المفتوحة).

 تربية عملية (جامعة القدس المفتوحة).

 التعليم الابتدائي (جامعة القدس المفتوحة).

 خدمة الفرد (جامعة القدس المفتوحة).

 علم الاجتماع الريفي والحضري (جامعة القدس المفتوحة).

 حلقة بحث في علم النفس التربوي (دراسات عليا). 

 حلقة بحث في رسائل الماجستير (دراسات عليا).
 التخطيط التربوي ( دراسات عليا).
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Graduation Project: Individualized Instruction Programs in the UnitedStates: Practical Strategies to Implement Individualized Instruction Programs in Elementary Schools in the West Bank.

1977-1978
:Diploma in Education, School of Education/Section of Geography, Beirut Arab University, Beirut,       Lebanon, July, 1978.

1973-1977
: Bachelor of art, Department of Geography, Beirut Arab University, Beirut, Lebanon, December, 1977.

Academic And Professional Experience

2003-2006: Dean of The College of Education, An-Najah National University, Nablus.

2006-Now: Assistant to Vice Presedent of the Academic Affairs for the Humanistic Facultties, An-Najah National University. Nablus.

2001-2003
: Dean of An-Najah National Community College,    Nablus.

1998-2001
: Dean of The College of Education, An-Najah National University, Nablus.

1998-1999  : Director of the Palestinian National Group to Implementing Social Sciences Curriculum, The Palestinian Center of Curriculum, Ministry of Education, Ramallah.

1995-1996 
: Member of the Palestinian National Group for Unifying the Curriculum, Geography Committee, the Palestinian Counsel  of Higher Education, Ramalah.

1994-1996
:Dean of An-Najah National Community College, Nablus.

1995-Now
:Evaluator for Many research Papers, Scientific Research Deanship, An-Najah National University, Nablus.

1996-Now
:Outsider Examiner for MoreThan (15) Master Thesis.

1995- Now
:Insider Committee member for More Than (45) Master Thesis 

1994 - Now
:Committee Chairman and Advisor for More Than (50) 


Master Thesis.

1992-1993
:Council Member, The College of Education, An-Najah National University,Nablus.

1992-Now  : Part-time Lecturer at Al-Quds Open University, Nablus      and Tulkarm Centers.

1989-Now
  :Associate Professor, Methods of Teaching Department in the College of Education, An-Najah National University.

1988

:Teaching Assistant, School of Curriculum and Instruction, 
Department of Education, Ohio University, USA, Athens, Ohio. Lectures, grading and counseling for graduate and undergraduate courses.

1986

:Teaching Associate, provided lab assistance for students in 
the College of Education, Ohio University, USA, Athens, Ohio. SAS, SPSS computer packages.

1979

:Social Studies Teacher, Al-Farouk Secondary School , Al-Mackased Schools, Beirut, Lebanon, Grades 7-12.

Councils and Committees :

1992

:Committee Counselor for “World Refugee Children 

Organization”, Gaza Strip, Palestine.

1994
:Committee Member for Organizing a Rural   Development Department in Agriculture College, An-Najah National University, Nablus.

1995

:Committee Member for Organizing Vocational and 
Technical System for Community Colleges, Ministry   of Higher Education, Ramallah.

1996

:Committee Member for Organizing a Law to Palestinian 
 Handicapped Rights, Ministry of Social Affais, Ramallah.

1998-Now
:Committee Counselor in Rehabilitation of Detainees and  Liberated program, Ramallah.

1999

:Committee Member for Developing The College of 

Education, An-Najah National University, Nablus. 

1999

:Committee Member for Studying The Pre-Requisite 
Requirements for the University Colleges, An-Najah   National University, Nablus.

1999
:Committee Member for Equalizing the College of  Education Courses, An-Najah National University.

2000     :Committee Director for Physical Tools to Physical Education Department, the College of Education, An-Najah
National University, Nablus.

2000      :Committee Member for Providing the Colleges with    ooks and Journals, An-Najah National University, Nablus.

2000         :Committee Member for Studying and Evaluating, The  Governmental College of Education, Gaza, Palestine.

2001

:Committee Member for “Teaching in the Internet Age 

Conference”, An-Najah National University, Nablus

2002

:Committee Director for Organizing Science Labs 

Technicians
Major, An-Najah Community College,  Nablus.

2002        : Committee Member for Planning and Developing the Facuilty of Education Sciences, An-Najah National University.
   2003       : Committee Member for the Comrepensive Eam. for Gradiate Students in the Faculty of Educational Sciences, An-Najah National University,Nablus.
2003      : Committee Member for Higher Deploma in Civic Education, An-Najah National University, Nablus.

2003          : Committee Directof for the Anual Graduation Germany of An-Najah Community College, Nablus.

2004           : Committe Director for Higher Deplama in Familly Conselling Program, An-Najah National University, Nablus.

2005         : Committee Member for Self-Evalauation Program in the Faculty of Educational Sciences, An-Najah National University, Nablus.
2006     : Committee Member for the Sinior Councslling   Committe, An-Najah National University, Nablus.

2006      :     Committee Member for Evaluating the Zarqa Private University Program in class-Teacher Major, Appointed by the UNDP, from 17-23/3/2006,Zarqa-Jordan.
Workshops
and Training Seminars: 

I had been participated in many workshops and training seminars on the country level, as follows:

1992     : workshop: “Toward A future Vision to the Palestinian Curriculum in Secondary Stage, Higher Education   Council, The National Hotel, Jerusalem.

1994

:Training The Arabic Language Trainers, The 

Educational Guidance Center, The Directory of Education, Nablus.

1995
:Workshop: “The Present Position of the Colleges of Education in the Palestinian Universities and Institutions and Their Shares in Training and Rehabilitation of Teachers in Schools: Present and Future, Beithlehem University, Palestine.

1996    :Training Teachers in Nablus Governorate “The Mechanisms   of Special Education Toward Student with Learning Difficulties”, Sameer Sa’d Edeen Secondary School, Nablus .

1996

: Workshop: “Family Violence in the Palestinian 


Society”, The Women Union Association, Nablus.

1997

: Workshop : “laws of Working and Workers”,  Ministry of 
Labor, Y.M.C.A, Jericho , Palestine..

1998

: Workshop: “Training Teachers in Nablus and Jenin 
Throughout An-Najah National University and University  of Oslo”, An-Najah National University Nablus.

1998

:Workshop: “the Effects of “Tawjihi” Exam on    Students Performance”, Fredresh Ibert Inc., Salfeet, Palestine.

1998

: Workshop: “Difficulties and Exam Anxiety of the 

General Secondary Exam Students”, Rushda Almasry 

Secondary School, Nablus.

1998           :Workshop: “ Toward Reaching the Palestinian Child to Creativity, Office of National Organizations, Jericho,    The President Palace.

1999     :Workshop: “which Education we need in the 21st Century”, Qusra, Nablus.

1999

: Workshop: “the Needs of the Palestinian Society for
Education in the Future”, Ministry of Higher   Education, Ramallah.
1999        : Workshop: “the Palestinian Childhood Needs in the light of the Present and the Future”,Pleasing Chilhood. Center, Nablus.

2003       :Workshope:"Accreditation of the Pratical Comprehensive  Examfor   the community College Students in Palestine" Ramallah.

2003    :Workshop: " Evaluation Models For Mintally-Retanded Individuals, Agricultural Relief, Ramallah.
2003    :Workshop: " Trainning Social Studies Supervisors on Trainning Modules ( Content and Instruction", Ramallah.

2004          : Workshop: " The Role of Colleges of Education in Solving    the General Teaching Problems in Palestine", An-Najah National University, Nablus. 

2005       : Workshop: Self Evaluation for Colleges of Education in Palestine", UNDP, Sas Radeson Hotel, Amman.

2005         : Workshop: " Self Evaluation for Colleges of Education in Palestine", UNDP, Thinsia Hotel, gammart,Tunis.

Conferences Participation .

I have Participated in the following conferences:

1993

: The First Scientific Conference, “Toward a New Vision of 
The Society Problems in Gaza Strip in the light of the Present Variables”, Al- Azhar University, Gaza Strip.

1994
: The 3rd Annual Conference, “The Role of Education in Reinforcement of Democracy”, Center For Applied Research
in Education (Care), Ramallah.

1995

: The 4th Annual Conference, “Dropout Phenomena    and its Reflection on the Palestinian Society”, Center for Applied 
Research in Education (Care), Ramallah.

1996

: The Fifth Annual Conference, “Violence Phenomena   in Schools”, Center for applied Research in Education (Care) , Ramallah.

1996      :Conference:  “Variant Opportunities in Special Education,Streling University”, Schottland, England.

1998

:The 3rd International Conference, “Toward In clusionary of Handicapped in the Society and Education”, Amsterdam, 

Holland.

2000

: The Special Education Conference for The Year of  2000, 
Manchester University, England.

2001
:The Conference of Teaching in The age of the Internet, An-Najah National University, Nablus.

2002
:The Conference of the Present of Learning Difficulties in the Palestinian Society, An-Nasjah National University, Nablus.

Bublished and Accepted Research Papers

1994

: Preparing secondary school teachers in the light of    the present circumstances and the future, Journal of Educational 
Sciences, Cairo University.

1995

: Effects of intifada on the Psychological state of  secondary school students, Journal of Psychological and Educational Measurement and Evaluation, Al-Azhar university, Gaza, 2(5) 53-71.

1999
: Effect of demographic factors for coping with injury of  the Palestinian gouths, Journal of Psychological and Educational Measurement and Evaluation, Al-Azhar University, Gaza, 
2(7)69-85.

2000
:Effects of interaction between sex and social status variables of teachers on supervisory modes that practiced by elementaryand secondary principals in Nablus Governorate,Journal of Governmental College of Education (Al-Aqsa University), Gaza.
2001

: Classroom discipline modes practices as perceived by 
elementary and secondary school teachers and students in Palestine, An-Najah National University Journal for 
Research, Nablus,15(7)229-276.

2002
:The effect of classroom discipline and the demographic factors on students” behavior Modes from teachers” point of view, Journal of Psychological and Educational Measurement and Evaluation, Al-Azhar university,Gaza, (Accepted for 
Publication).

2002

: The psychological impact of Al-Aqsa intifada on the 

Palestinian physically disabled and their process of 

adjustment of their injury, Journal of Union of Arab 

Universities, Amman (Accepted for Publication).

2002
:Posttraumatic stress disorder and coping with it for fathers and mothers martyrs of Al-Aqsa intifada in Nablus, Tulkarm, and Qalqilia governorates, Journal of Dirasat Al-Khaleej Al-Arabi, Riyad (Accepted for Publication).

2003           : The Academic Problems that Facing Faculty Members at An-Najah National University. An-Najah National University Journal for Research, Nablus, 2.(17) 271-417.
2004      : Sources of Occupational Stresses Facing Secondary School Teachers in Palestine, Dirassat Journal, Jordan University, 2(31)281-303.
Organizations and Societies:

1991-1995

Member in the center of family development,          Nablus.

1992-Now

Member in the society of Red Crescent, Nablus.

1993-Now

Member in Patient Freinds Society, Nablus.

1993-1996

Member in Union of Teachers and Employees of 
University and Private Institutes, An-Najah National University, Nablus.  

1994


Member in Al-Ofoq Center for Palestinian Child 


           Development, Nablus.

1994-1996             Member in the Center of Defending Democracy, 


          Nablus.
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